

SISTEMA PENITENCIARIO



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

¡Tochito en la cárcel!

OMAR REYES COLMENARES,
SUBSECRETARIO DEL
SISTEMA PENITENCIARIO DE
LA CIUDAD DE MÉXICO, FUE
EL ENCARGADO DE
DAR EL KICKOFF
ELÍAS MORENO

La astucia en las tacleadas o las grandes recepciones en los partidos de "Tochito" se vivieron en el Centro de Readaptación Social Varonil Norte, al inaugurarse el Tazón de los Centros Penitenciarios de la Ciudad de México.

Omar Reyes Colmenares, subsecretario del sistema penitenciario de la Ciudad de México, fue en el encargado de dar el kickoff en el torneo.

Los Gladiadores del Reclusorio Oriente, Espartanos del Reclusorio Sur, Perros de Santa Martha, Tigres de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Renos del Reclusorio Norte, Gladiadores del Oriente, Huracanas de la FGJ de la CDMX, Demonios del Diamante, Bulldog de la Liga Lexfa; así como los equipos de mujeres Panteras de Santa Martha y Coyotes del Velódromo de la CDMX uno a uno desfilaron en la cancha de fútbol americano, quienes fueron apoyados por sus mismos compañeros y las autoridades.

Para el subsecretario del sistema penitenciario de la Ciudad de México, Reyes Colmenares, un gran aficionado el fútbol americano, deporte que practicó, manifestó que esta disciplina tiene un gran arraigo en

los 13 centros de readaptación social, aunque había estado un poco descuidado.

"Ahora lo hemos reactivado, porque el deporte es parte fundamental de la reinserción social, que es el objetivo de los centros penitenciarios".

El Deporte constituye un arma definitiva para que las personas que por algún motivo están privadas de su libertad puedan buscar caminos para una mejor rehabilitación, y en el caso de fútbol americano es una disciplina ideal por sus valores, por su disciplina y por ser deportes de contacto ya que ayuda a desfogar energía a los internos. Es así que los juegos entre Panteras y Coyotes, en tochito bandera emocionó a cada uno en el estadio de fútbol americano del Centro de Readaptación Social Varonil Norte

Por su parte uno de los jugadores y persona privada de su libertad, manifestó su felicidad por el hecho de que este deporte regresó a las prisiones. En febrero, a la par del supertazón, tuvimos el nuestro y ahora vamos a competir por el honor de nuestro centro"



TACLEADAS, ESFUERZO Y RESISTENCIA

Los primeros partidos se vivieron grandes esfuerzos, enojos, pero sobre todo taclearon a la adversidad.

Al final se llenó esfuerzos el emparrillado para iniciar con una fiesta de tochito en la Cárcel con os equipos.

Cabe destacar que los días 8 y 7 de julio se llevarán a cabo las semifinales y la gran final será el 15 de julio en este mismo escenario.





#FUTBOLAMERICANO
**DEPORTE
INCLUSIVO**

**INAUGURAN EL TAZÓN INTER
CENTROS PENITENCIARIOS, QUE
AYUDA A LOS REOS A OLVIDAR**

POR FRANCISCO DOMÍNGUEZ

Hombres y mujeres lanzan el ovoide para olvidar su realidad tras las rejas, mientras juegan en el Tazón Inter Centros Penitenciarios, inaugurado ayer.

El torneo de la CDMX lo integran cinco equipos representando a sus prisiones y módulos, más tres escuadras externas, con personas privadas de su libertad.

El Chucky es quarterback de los Renos del Reclusorio Norte, pero también actúa como defensivo. La porra se le entregó cuando tacleó a un rival de los Perros de Santa Marta Acatitla.

"Juego desde los siete años. Ahora tengo 36, llegué aquí a los 20 por algo que no hice. En el fútbol americano encontré solución a mis problemas legales y emocionales", dijo Abraham, con voz desgastada.

Lizeth cortó cada lance rival, en la exhibición de *tochito* bandera, con las Panteras de Santa Marta. "Reconozco que cometí un delito. Llevo 10 años adentro, pero jugar me da libertad; si no lo hiciera, estaría *vacía, muerta, enterrada*, como se dice acá adentro", detalló.

El torneo arranca mañana. El 8 y 9 de julio se juegan las semifinales, y la gran final se disputa el 15 de ese mes.

Mientras tanto, los jugadores vuelven a sus respectivas celdas, a la espera del *kickoff* que los haga olvidar un poco. 📌

MÁS DE CERCA

- Los encuentros del torneo se van a disputar en distintos reclusorios.



• **ACTIVOS.** Los prisioneros juegan para tener un respiro de los problemas que enfrentan.

540

ACTIVIDADES
DEPORTIVAS
EN LOS RE-
CLUSORIOS.

8,648

PRISIONEROS
PRACTICAN
ALGÚN
DEPORTE.





ROBERTO GARCÍA

CUIDAD DE MÉXICO.- El emparrillado no es tan parejo como los de la NFL; la grada es una sola y en una parte de ella unos 300 internos del Reclusorio Varonil Norte gritan emocionados por ver el ovoide volar.

Yarda a yarda el equipo local, los Renos, avanza hasta zona roja y con un pase del quarterback, el Chucky, hacen la anotación que puso el 6-0 del Reclusorio Norte sobre los Perros de Santa Martha, en juego de exhibición que dio por inaugurado el Tazón Intercentros Penitenciarios.

Con este y un juego de Tocho Bandera realizado por el equipo Panteras de las internas del penal de Santa Martha Acatitla se dio el bandera o de salida al evento que se estará disputando semana a semana en el reclusorio ubicado en la Gustavo A. Madero.

“Aunque el futbol americano nació en Estados Unidos, México lo vive con la gran pasión que caracteriza a su pueblo; además ayuda a los internos a tener salud mental y física”, indicó Omar Reyes Colmenares, Subsecre-

tario de Sistema Penitenciario, durante la inauguración.

“Estoy muy contento de que seamos sede del torneo, deseando que el deporte sea factor esencial para la reinserción de los muchachos y esperando que esto haga su estancia más grata”, agregó Luis Ángel Hernández Salas, Director del Reclusorio Norte.

En el Tazón Intercentros Penitenciarios 2023 participan 6 equipos de reclusorios de la Ciudad de México y cuatro equipos externos, entre ellos los de la Fiscalía General de Justicia y la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

El ambiente ayer en el Reclusorio Norte fue de festividad y fue aderezado con la presencia de la banda de Guerra de la SSC, que fue aplaudida por la porra de los internos, que por esas horas escaparon del encierro para disfrutar del evento.





Ayer, arrancó el Tazón Intercentros Penitenciarios.

COYOTES

123
reclusos integran los 6 equipos de Centros Penitenciario de la CDMX

84
jugadores externos participarán en el Tazón Intercentros Penitenciarios



Una anotación bastó a los del Reno para imponerse a la escuadra de Santa Martha Acatitla.



La SSC y la FGJ capitalinas cuentan con sus equipos representantes.



Ulises Lara López
ulises_lara@fgjcdmx.gob.mx



La XLV marcha LGBT+ en la Ciudad de México

Concluyó el primer semestre de 2023 con una intensa campaña gubernamental en todas las dependencias, incluyendo la Presidencia de la República, correspondiente al “Mes del Orgullo LGBT+ 2023”, mayormente visible en la Ciudad de México, capital del país y epicentro de los grandes derechos para la comunidad y la libre expresión.

Sin duda, la CDMX es primera en la conquista de derechos de la diversidad sexual y en la lucha contra la discriminación por orientación sexual; exigencias que, desde 1979, con la primera “Marcha del Orgullo Gay” tomaron cauce hasta lograr el pleno reconocimiento y visibilidad de la comunidad LGBT+ en el año 2021.

En la Ciudad de México, desde 1998, la homosexualidad dejó de ser tratada desde el punto de vista penal como un delito y, posteriormente, se dieron reformas muy importantes como la Ley de Sociedades de Convivencia en el año 2006 y hacia el año 2010 el Matrimonio Igualitario.

Aunado a ello, se han seguido realizando otras reformas, la más recientemente el Decreto Administrativo sobre los Derechos de las Adolescentes Trans, que permite a personas adolescentes, mayores de 12 años, modificar la identidad de género en su acta de nacimiento mediante un proceso administrativo.

En la edición 2023, el movimiento incluyó actividades culturales y turísticas que permitieron la integración de familias capitalinas con las visitantes del interior de la República, además de generar impactos en la economía. Al respecto, se tenía previsto que esta movilización, generaría para la Ciudad de México una derrama económica de 2 mil 500 millones de pesos (mdp); de los cuales, 979 mdp corresponden a los días del 23, 24 y 25 de junio, asimismo se estimaba una afluencia de más de 600 mil personas; lo que implicaría beneficios para 14 mil comer-

cios establecidos en la zona de la marcha.

Es claro que esta manifestación, expresión de libertad y convivencia social, hace que la Ciudad de México esté a la vanguardia, incluso internacionalmente, en esta materia, además de generar impactos económicos en la estructura comercial y de servicios; sin dejar de lado el fomento a la cultura, en este año se programó una cartelera con actividades en museos, Fábricas de Artes y Oficios (FARO), así como en los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (PILARES), dedicados a tratar los temas de una manera informativa y también crecieron los espacios culturales con diferentes actividades incluyendo el Palacio de Bellas Artes.

Como parte de las acciones para fortalecer la sensibilización social, en este mes los edificios y monumentos más emblemáticos de la capital del país se iluminarán con los colores de la bandera LGBT+, una muestra de la inclusión, la tolerancia, el respeto, la diversidad y la libre manifestación de las individualidades, actividades convocadas por iniciativa de Altarte, impulsado por la Secretaría de Turismo de la Ciudad de México.

Adicionalmente se presentó la “Copa LGBT 2023” con más 20 disciplinas deportivas, como: fútbol, básquetbol, box, natación, voleibol, K-Pop, atletismo, entre otras, en diferentes deportivos y múltiples escenarios.

Esta, que fue la XLV Marcha LGBT+ en la Ciudad de México, efectuada el pasado sábado, fue la más amplia manifestación que se prolongó por más de siete horas y que avanzó del Ángel de la Independencia al Zócalo capitalino.

Es de reconocerse que la CDMX cuenta con avances en el ámbito de la procuración justicia con MP especializados en atención a la violencia y discriminación hacia miembros de la comunidad, se ha investigado con protocolos específicos

los transfeminicidios y se ha mantenido el diálogo legislativo para las adecuaciones a la norma para que las personas trans privadas de la libertad sean tratadas de acuerdo a su género en los centros penitenciarios, entre otros. Este mes ha sido de esfuerzos para visibilizar más los derechos LGBT, nos queda entonces estar más conscientes de que cada día debe ser una oportunidad para dar cabida y respeto al orgullo de formar parte de esta comunidad y asumir su inclusión, por tanto, todos los días deben ser de la no discriminación y de sumatoria al trabajo para la diversidad sexual y de género.

El avance es innegable en muchos ámbitos en especial en la cultura, en la expresión en los medios masivos y desde luego en las plataformas tecnológicas, sin embargo, aún queda mucho por alcanzar respecto de este en este movimiento, muchas ciudades del país siguen presentándose muestras de intolerancia y discriminación y en el ámbito rural no existen datos de apertura o es incipiente la conciencia individual y social a este respecto. Por ahora, la Ciudad de México ha consolidado la inclusión, en un entendimiento y aceptación que también ha sido un acelerador de la actividad económica en nuestra metrópoli •

